



19 de abril de 2023

No.028

LA UCEVA TRANSFORMANDO LA INVESTIGACIÓN DESDE LOS SEMILLEROS CON SUS ESTUDIANTES

En el marco del 2do. Encuentro Nacional e Internacional de Semilleros y Grupos de Investigación “Sembrando Investigación para el Futuro”, realizado por la Red de Investigación del Municipio de Tuluá – REDITUL, en la Escuela de Policía Simón Bolívar – ESBOL y donde la UCEVA participó en la coordinación, también promovió la socialización de 12 trabajos de investigación de los semilleros de las diferentes facultades.

De esta manera, la UCEVA está consolidando su proceso de investigación en pro de alcanzar la Acreditación en Alta Calidad, continuando su posicionamiento como agente transformador de la investigación en el centro y norte del Valle del Cauca. Así quedo evidenciado en este evento de cara a la pertinencia del impacto a la sociedad.

Las 12 ponencias que se presentaron en este 2do encuentro fueron:

Facultad de Ingeniería:

“Desarrollo de un software para el control y gestión de una red de monitoreo ambiental inteligente, segura y escalable”, del estudiante Alejandro Ocampo López, semillero TIC.

“Evaluación de técnicas de Procesamiento de Lenguaje Natural de notas clínicas del EMR para la caracterización de pacientes”, del estudiante Andrés David Mestizo del semillero Redes y Telemática.

“Evaluación del tiempo de liberación de un fármaco contenido en películas poliméricas dispersables ODFs” de la estudiante Natalia Ramírez Giraldo del semillero Ciencia e Ingeniería de Materiales – CIMAT.

Facultad de Ciencias Jurídicas y Humanísticas:

“Aplicabilidad del Régimen de Condicionalidad en el Sistema Integral de Verdad, Justicia, Reparación y No Repetición”, de las estudiantes Ana Sofía Cruz Quintero y Eyleen Jeritza Gutiérrez Noreña del semillero Derechos Humanos y Convivencia Pacífica.

“Reconocimiento y visibilización de la Cultura Indígena en el municipio de Tuluá”, de la estudiante Karem Ximena Lemos Castillo, del semillero Identidad y Lenguaje Indígena en el contexto de Tuluá.

“El proceso y la garantía de los derechos humanos con enfoque de género en mujeres y comunidad LGTBQ+”, de la estudiante Alexandra Di Marzio Díaz del semillero Derecho Procesal.

FACEC:

“Acontecimientos que han afectado los procesos logísticos en los países de la CAN 2019 - 2022”, de los estudiantes Jonathan Steven Rodríguez Rubiano y Isabella Echeverri Torres, del semillero Comercio Internacional – SICI.

Facultad de Ciencias de la Educación:

“Secuencia didáctica sobre la historia oral de la etapa de violencia Trujillo-Valle (1986-1994)”, de los estudiantes Andrés Felipe Díaz Zambrano y Juan David Espinoza Escobar del semillero Prácticas Pedagógicas y Evaluativas.

“Diseño e implementación de un sistema de articulación Institucional del currículo integrado (SAICI) que facilite la retroalimentación y la evaluación formativa coherente con el PEI de la Uceva FASE III”, de los estudiantes Natalia Rendon Sánchez y Cristian Camilo Ramírez Quiceno del semillero Prácticas pedagógicas y Evaluativas.



“Programa cultural y deportivo fundamentado en la pedagogía social, para el mejoramiento del manejo del tiempo libre, de los privados de la libertad en situación jurídica condenados, de la cárcel del municipio de Tuluá en el 2022” de los estudiantes Laura Sofia Clavijo Correa y Hernán Darío Rincón Solarte del semillero Prácticas Pedagógicas y Evaluativas.

Vicerrectoría de Investigación y Proyección Social:

“Desarrollo de sistema de monitoreo escalable y seguro de variables medioambientales con el uso de tecnologías de industria 4.0 en la Unidad Central del Valle del Cauca, UCEVA Smart”, del estudiante Julián Andrés Valencia Valderrama, Semillero ASIMOV 4.0.

“Generación de ambiente interactivo desarrollado en realidad virtual para promover un conocimiento significativo sobre la prevención del virus del dengue y el control del aedes aegypti en población estudiantil” de los estudiantes Nicolás Delgado Garcés y Emanuel Benjumea Bejarano de los semilleros Innovación en Neurociencias e Inflamación y ASIMOV 4.0, de la Facultad de Ciencias de la Salud y Vicerrectoría de Investigación y Proyección Social - VIPS.

“Es de destacar el nivel de crecimiento de los estudiantes Ucevistas que hacen parte de los procesos de investigación, gracias a la formación que venimos realizando y apoyando desde la Política de Investigación “Fomento de la Cultura de Investigación”, y en virtud del fortalecimiento de las habilidades investigativas de nuestra comunidad”, así lo dio a conocer el vicerrector de Investigación y Proyección Social, Alexander Romero Sánchez.

Por su parte, el rector Juan Carlos Urriago Fontal, expresó su felicitación, en nombre de la comunidad Ucevista, a los coordinadores de los semilleros de investigación, así como a todos los estudiantes investigadores, por el valioso aporte en la consolidación de los procesos que coadyuvan a la Acreditación en Alta Calidad y por supuesto, a los estudiantes que hacen parte de las actividades de promoción y fortalecimiento que se lideran desde la Vicerrectoría de Investigación y Proyección Social, abierta a toda la comunidad universitaria interesada en vincularse de forma activa a este tipo de iniciativas.

